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平 成 2 9年 第７ 回 定例 会会 議 録 

 

招 集 年 月 日 平成29年９月20日（水曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ９月21日 10時00分 島袋義範議長宣言 

散 会 ９月21日 15時20分 島袋義範議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 島 袋 義 範 議員 ７ 渡久地 政 雄 議員 

２ 島 袋   勉 議員 ８ 亀 里 敏 郎 議員 

３ 山 城 善 彦 議員 ９ 知 念 一 邦 議員 

５ 内 間 広 樹 議員 10 名 嘉   實 議員 

６ 知 念 一 吉 議員 11 内 田 竹 保 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 
た め 出 席 し た 者 
の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    査 知 念 一 史 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 内 間 常 喜 君 

政策調整室長 宮 城 弘 和 君 建 設 課 長 金 城 和 廣 君 

教育行政課長 新 城 米 広 君 建設課参事 知 念 利 次 君 

会計管理者 宮 里 政 喜 君 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

公営企業課長 東 江 民 雄 君 福 祉 課 長 亀 里 裕 治 君 

商工観光課長 万 寿 祥 久 君 住 民 課 長 西 江   忍 君 

医療保健課長 大 城   強 君 
農業委員会 
事 務 局 長 島 袋 英 樹 君 

総務課長補佐 山 城 直 也 君   
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平成29年第７回伊江村議会定例会議事日程（第２号） 

 

平成29年９月21日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第 5 0号 
伊江村情報公開及び個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例の制定につ

いて 

第２ 議案第 5 1号 伊江村税条例の一部を改正する条例の制定について 

第３ 議案第 5 2号 伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

第４ 報告第８号 健全化判断比率及び資金不足比率の報告について 

第５ 議案第 4 5号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第４号） 

第６ 議案第 4 6号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 

第７ 議案第 4 7号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号） 

第８ 認定第３号 平成28年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について 

第９ 認定第４号 平成28年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について 

第10 認定第５号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について 

第11 認定第６号 平成28年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 

第12 認定第７号 平成28年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について 

第13 認定第８号 平成28年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ただいまから、平成29年第７回伊江村議会定例会、２日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第50号 伊江村情報公開及び個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例の制定につ

いて、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 それでは議案第50号 伊江村情報公開及び個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例の制定につい

ての提案理由を御説明いたします。 

 今回の一部改正につきましては、個人情報の保護に関する法律の一部が改正され、個人情報の定義が明確

化されたことに伴い、本条例の一部を改正する必要があるということが、条例案を提出する理由でございま

す。なお、改正の内容につきましては、担当の総務課長から説明をいたしますので、よろしくお願いいたし

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 それでは御説明申し上げます。まず、平成28年５月27日に、行政機関等の保有する個人情報の適正かつ効

果的な活用による新たな産業の創出並びに活力ある経済社会及び豊かな国民生活の実現に資するための関係

法律の整備に関する法律が公布され、個人情報の保護に関する法律の一部も改正されました。この法律の改

正により、個人情報の定義が明確化され、文書、図面、もしくは電磁的記録及び個人識別符号が個人情報に

含まれることを明確化する必要があるというのが、主な趣旨となっております。 

 それではページをめくっていただきまして、新旧対照表で御説明申し上げます。伊江村情報公開及び個人

情報保護に関する条例の一部を改正する条例。第２条第２号中、「（電子的方式、磁気的方式、その他、他人

の知覚によっては認識することができない方式で作られた記録を言う。以下同じ。）」を「（電磁的方式、電

子的方式、磁気的方式、その他、人の知覚によっては認識することができない方式を言う。）で作られた記

録を言う。以下同じ。）」に改め、同条第４号中、「当該情報に含まれる氏名、生年月日、その他の記述等に

より、特定の個人を識別することができるもの（他の情報と照合することにより、特定の個人を識別するこ

とができることとなるものを含む。）又は特定の個人を識別することはできないが、公にすることにより、

なお個人の権利、利益を害する恐れがあるものを言う。」を「次のいずれかに該当するものを言う。」に改め、

同号に次のように加えます。ア．当該情報に含まれる氏名、生年月日、その他の記述等（文書、図面、もし

くは電磁的記録に記載され、もしくは記録され、又は音声、動作、その他の方法を用いて表された一切の事

項（個人識別符号を除く。）を言う。）により、特定の個人を識別することができるもの（他の情報と照合す

ることができ、それにより特定の個人を識別することができることとなるものを含む。）。イ．個人識別符号

が含まれるもの。ウ．特定の個人を識別することはできないが、公にすることにより、なお個人の権利、利

益を害する恐れがあるもの。 

 続きまして、第２条中、「第11号」を「第12号」とし、第５号から第10号までを１号ずつ繰り下げ、第４

号の次に、次の１号を加える。第５号、個人識別符号行政機関の保有する個人情報の保護に関する法律（平

成15年法律第58号）第２条第３項に規定する個人識別符号を言う。 

 第10条第２項中、「第９条」を「前条」に改め、第16条第２項第１号中、「宗教」を「信教」に改め、同項
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第３号中、「なる」の次に「、又はなり得る」を加え、同項に次の１号を加える。第４号、病歴その他の個

人の心身に関する事項。 

 第19条第２項第６号中、「第５号」を「前号」に改める。 

 第38条中、「この節」を「この章」に改める。なお、第10条、第19条、第38条においては、条文の整理で

あり、第16条は要配慮個人情報としての条文整理でございます。 

 附則で、この条例は公布の日から施行するとしております。 

 以上、提案理由の説明とさせていただき、議員皆様の御質疑にお答えいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第50号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第50号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第50号 伊江村情報公開及び個人情報保護に関する条例の一部を改正する条例の制定につい

て採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第50号 伊江村情報公開及び個人情報保護に関する条例の一部を改

正する条例の制定について、原案のとおり可決されました。 

 日程第２ 議案第51号 伊江村税条例の一部を改正する条例の制定について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 議案第51号 伊江村税条例の一部を改正する条例の制定についての提案理由を御説明申し上げます。 

 前納報奨金制度についてですが、前納報奨金制度は、昭和25年の戦後の混乱した社会、経済状況の中で、

税収の早期確保や納税意識の向上などの目的で創設されましたが、現在では、納税環境も大きく変化し、金

融機関等窓口、口座振替、コンビニ収納での自主納付の浸透により、その目的は達成されたとのことであり

ます。このような状況を踏まえ、当該制度を廃止したいため、伊江村税条例の一部を改正したく、この条例

案を提出するものでございます。なお、平成29年の現時点におきましては、県内40市町村で、既に前期前納

報奨金制度が廃止をされているのが現状でございます。なお、改正の内容につきましては、担当の住民課長

から説明させますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは新旧対照表をもちまして御説明いたします。新旧対照表１ページをお願いいたします。第70条第

２項につきましては、報奨金の交付に関する規定でございますが、その規定の削除を行い、納期前報奨金を

廃止する改正を行っております。附則におきまして、施行日を平成31年４月１日からと定めております。な

お、平成30年度までは、これまでどおり報奨金を該当させ、あわせて、平成31年度からの廃止について、納

税者の皆さんへ周知、広報等を行っていきたいと考えております。以上で、伊江村税条例の一部を改正する
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条例の制定についての説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第51号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第51号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第51号 伊江村税条例の一部を改正する条例の制定について採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第51号 伊江村税条例の一部を改正する条例の制定について、原案

のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第52号 伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例の制定について、

議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 それでは議案第52号 伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例の制定についての

提案理由を御説明申し上げます。 

 過疎地域自立促進特別措置法の一部を改正する法律が平成29年３月31日に公布され、平成29年４月１日か

ら施行されたことに伴いまして、伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する必要があるた

め、本条例案を提出するものでございます。なお、改正の内容について、担当の住民課長から説明させます

ので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 今回の条例改正につきましては、ただいま副村長から説明のありましたとおりでございます。過疎地域自

立促進特別措置法第31条に定める地方税の課税免除、または不均一課税に伴う措置につきまして、これまで

対象事業でありました情報通信技術利用事業を除外し、新たに農林水産物等の販売業が追加されたことに伴

う条例の改正でございます。改正内容につきましては、新旧対照表にて御説明を申し上げます。新旧対照表

１ページをお願いいたします。第２条に、新たに第３号として、過疎地域の定義に関する文言を追加してご

ざいます。 

 第５条に、新たに過疎地域における課税免除の要件についての条文を追加、挿入しております。改正後の

第５条は、村長は租税特別措置法第12条第１項の表第１号、この12条というのは個人を指しております。個

人事業者でございます。または、第45条第１項の表第１号の規定、この第45条につきましては、企業、法人

を指しております。の、規定の適用を受ける製造の事業、農林水産物等販売業の用に供する設備であって、

取得価格の合計が2,700万円を超えるものを新たに設置し、または増設した青色申告者に対し、３年度分に

ついて課税免除をすると規定してございます。 

 次に新旧対照表２ページをお願いいたします。新たな５条を追加したことによります改正前の第５条から
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第８条まで、それぞれ１条ずつ繰り下げる改正と、条を繰り下げたことによる文言の整備をそれぞれ行って

おります。また、附則といたしまして、施行期日を公布の日から施行し、平成29年４月１日からの適用とし

たいと思います。 

 以上で、伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例の制定についての説明を終わり

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第52号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第52号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第52号 伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例の制定について採

決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第52号 伊江村固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正す

る条例の制定について、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 報告第８号 健全化判断比率及び資金不足比率の報告について、議題とします。 

 提出者からの報告を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 では、報告第８号 健全化判断比率及び資金不足比率の報告についての提案理由を御説明並びに報告をし

たいと思います。 

 平成28年度の決算に基づき算定いたしました地方公共団体の財政の健全化に関する法律、第３条第１項の

健全化判断比率及び同法第22条第２項の資金不足比率について、同法第３条第１項及び第22条第１項の規定

により、報告するものでございます。 

 次のページをお願いいたします。初めに、財政健全化判断比率について御説明を申し上げます。本村の財

政健全化比率を判断する４つの指標項目、実質赤字比率、連結実質赤字比率並びに将来負担比率については、

それぞれハイフンとなっておりまして、実質赤字額、連結実質赤字額、将来負担額がないことを表しており

ます。また、実質公債費比率におきましては、昨年度より0.5％増の4.3％となっておりますが、国が定める

基準率、早期健全化基準25％、財政再生基準35％を大きく下回っておりまして、本村の財政状況は良好だと

いうこととなっているところであります。 

 次に資金不足比率につきましても、伊江村水道事業会計並びに伊江村船舶運航事業会計においても、資金

不足比率についてはハイフンと表記されておりまして、赤字額がないことを示しているところであります。

それと経営健全化基準20％を大きく下回っており、意見書のとおり良好な状況であるということを表してい

るということでございます。なお、普通会計財政健全化審査意見書と水道事業会計及び船舶事業会計、それ

ぞれの財政経営健全化審査意見書を添付しておりますので、御参照いただければと思います。以上で、報告

第８号の報告とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 これで報告第８号は終わりました。 

 日程第５ 議案第45号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 それでは議案第45号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ7,333万1,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ59億8,882万3,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は、「第２表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ４ページをお願いいたします。第２表の地方債補正でございます。地方債の目的、臨時財政対策債、補正

前の額が9,500万円、補正額が540万7,000円、計で１億40万7,000円と増額をして、事業に借り入れをしてい

きたいと考えております。起債の方法、利率、償還方法については記載のとおりであります。なお、今回の

補正額540万7,000円につきましては、国からの通知による補正増となっております。詳細については、各担

当課長をもって説明をさせたいと思いますので、ひとつよろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 それでは事項別明細書をもとに御説明申し上げます。歳入１ページをお開きください。11款１項１目１節、

細節１．普通交付税につきましては２億501万8,000円の増額補正となっております。これは、交付税本算定

による国、総務省からの交付決定によるものであります。昨年に引き続き増額となった要因には、主に地域

振興費、公債費の増額、またその他教育費において、幼稚園児童の増が主な要因となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳入２ページをお願いします。15款国庫支出金、２項１目民生費国庫補助金、４節障害者福祉費国庫補助

金26万9,000円の計上につきましては、福祉システムの平成30年度改正に伴う内示通知による計上で、補助

率は２分の１でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ３目農林水産業費国庫補助金は、1,572万3,000円の増額補正でございます。北部振興事業により、整備計

画しております伊江島ハイビスカス園整備事業は、今年度実施設計、次年度、平成30年度に整備工事の予定

でございますが、今年度、委託料の増による事業費の増額に伴う補助金の補正でございます。詳細は歳出で

説明したいと思います。 

 次のページ、16款２項４目農林水産業費県補助金は40万9,000円の増額補正でございます。デイゴヒメコ

バチ防除事業の補助金ですが、事業量が増えたことに伴う補助金の増でございます。これも歳出でさらに説

明したいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 
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○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入４ページでございます。17款２項１目財産売払収入の細節１．土地売払代金70万5,000円の増額につ

きましては、川平、フナズ、西江前、キネナの里道部分を個人、あるいは団体に売買した土地売払額を計上

させていただいております。 

 次に歳入５ページでございます。19款２項１目財政調整基金繰入金につきましては、本補正予算の財源調

整に伴う１億5,711万5,000円の減額補正でございます。今回の減額により１億2,712万4,000円の繰入予定額

となります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入６ページをお願いいたします。21款３項６目雑入291万5,000円の計上は、細節51．広域連合精算金で、

昨年度の沖縄県介護保険広域連合の負担金の生産に基づく償還金の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 同じく細節90．中央公民館自動販売機売上金、当初予算にて計上漏れをしておりまして、細節99のその他

雑入にて処理をしておりましたが、例年どおり、継続的な収入は細節で分けて管理すべきだと思いますので、

改めて計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入７ページをお開きください。22款１項１目村債、７節臨時財政対策債におきましては、普通交付税本

算定による借入限度額が確定したことによる540万7,000円の増額補正でございます。 

 次のページです。引き続き歳出の説明に移ります。歳出１ページ、２款総務費におきましては573万6,000

円の減額補正となっております。１項１目一般管理費におきましては65万6,000円の増額でございます。８

節報償費、９節旅費、13節委託料の世界のイージマンチュ交流派遣事業につきましては、８月８日から18日

までの11日間、南米３カ国への派遣事業が無事に終了し、歳出予算の執行項目を整理するため、補助対象経

費から村単独経費に振り分ける節間の予算振替でございます。13節委託料、細節121．番号制度対応システ

ム改修費は、女性の旧姓の併記等を可能とするため、住民基本台帳システムの改修費としての計上でござい

ます。19節負担金、補助金及び交付金の細節106．本部地区防犯協会、細節107．本部地区交通安全協会、飛

んで、細節129．北部保護区保護司会につきましては、算定数値の誤りによるそれぞれの増額補正でござい

ます。国勢調査の人口を平成22年度数値とするべきところを平成27年度数値にしておりました。修正させて

いただきます。細節120．その他負担金ですが、せんだって開催されました元沖縄県知事大田昌秀氏県民葬

の伊江村負担分として計上させていただいております。細節128．沖縄更生保護会の１万円の増額は、制度

施行60周年記念大会への助成として請求があり、他の市町村と同様、負担したいと考え、計上してございま

す。２目文書広報費、13節委託料の細節1385．防災無線デジタル化整備事業1,000万円の減額につきまして

は、先ごろ総務省から各家庭に設置する戸別受信機について、今年度末に標準モデルを提示するとの通知が

あり、経費の低価格化が図れることが予測されるため、今年度の予算化を見合わせるため減額措置とさせて

いただきました。続きまして、４目財産管理費、12節役務費、手数料につきましては、土地の不動産鑑定に

係る経費として17万円の増額補正となっております。13節委託料は、細節107．固定資産台帳管理システム
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保守委託料は、村の保有する固定資産を管理する台帳システムが完了しましたので、その保守管理料を計上

するものでございます。細節108．伊江港ターミナル調査設計委託料は、水利事業所撤退後の伊江港ターミ

ナル施設の雨漏り等の原因究明と、今後の改修に向けた利用計画を策定するための業務委託料でございます。

18節備品購入費の70万円につきましては、役場応接室に掲示してあります伊江島全体を写した航空写真パネ

ルの購入代金でございます。5,000分の１の航空写真パネルを購入する予定でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ９目特別事業対策費でございます。補正増減はございませんが、細節1247．伊江村水道施設整備事業の上

水道配水管布設工事の単価入れ替えに伴います、13節委託料から15節工事費への事業費の組み替え措置でご

ざいます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出の２ページをお願いいたします。２款２項１目税務総務費13万1,000円の計上は、細節101．納期前報

奨金で、固定資産税におきまして、今年度784件の納期前納付があり、前年度より９件増加しております。

その報奨金の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出３ページでございます。２款４項１目選挙管理委員会費27万2,000円の計上でございます。９節旅費、

11節需用費ともに、11月に宮古島市で開催の市町村選挙管理委員会連合会研修へ出席するための計上でござ

います。なお、昨日、選挙いただきました４人の委員の皆様が参加を予定しております。本連合会につきま

しては、今年度加入のため、当初予算では計上できませんでした。よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出４ページをお願いします。３款１項１目社会福祉総務費、19節、細節126．90歳以上高齢者祝金７万

5,000円の増額補正につきましては、当初において、新90歳の方の計上漏れがございましたので、対象者15

名、１人当たり5,000円の補正計上をお願いいたします。20節扶助費、細節113．障害者車両航送助成金38万

7,000円の増額補正につきましては、障害者の社会参加促進や通院に係る航送料の半額を助成する制度で、

広報誌での制度の紹介や、家族や新規手帳保持者への周知などにより、申請者数が加増しております。不足

が見込めますので増額計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ４目国民健康保険会計繰出金112万円の計上は、細節101．国保会計繰出金の出産育児一時金で、これまで

に10名の出生がございますが、今後も４名の出生が予定されており、不足が見込まれますので28万円の４人

分を計上し、国保会計へ繰り出しいたします。６目介護予防費５万8,000円の計上は、９節、細節1069．介

護予防事業で、これまでに各公民館で開催しておりますミニデイ及びボランティア研修会へ招聘しておりま
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す講師の旅費に不足が見込まれますので計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ７目老人保護措置、20節扶助費、細節101．養護老人ホーム入所措置費92万9,000円の増額補正につきまし

ては、現在、同制度にて１名の方が養護老人ホーム名護厚生園に入所しておられますが、老人福祉法第11条

の規定に基づき、保護措置費に係る事務費及び加算分の改正の通知が名護厚生園よりありましたので、差額

分の補正計上でございます。８目身体障害者福祉費、20節扶助費の補装具給付費41万円の増額は、新規の補

装具義足の給付において、予算額を超過する事案が発生いたしましたので、不足分の計上をお願いいたしま

す。 

 歳出５ページです。３款２項児童福祉費、３目保育所費、11節、細節106．中央修繕費70万6,000円の増額

計上です。詳細につきましては、６月30日に実施いたしました中央保育所の避難訓練において、消防設備、

火災報知機などが作動しないなどの不備がありましたので、改修費に50万6,000円、急を要することから既

に改修を終えております。その他、もも、さくら組の水回りの配管が老朽化により水漏れが生じております

ので、修繕に10万円の補正計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 歳出６ページをお願いします。４款衛生費、１項１目保健衛生総務費、18節、細節1387．医療資器材購入

事業費、電子カルテシステム等1,166万円の増額でございますが、血液検査、心電図検査等の結果が自動的

に電子カルテへの反映や、レントゲン検査の画像が直接電子カルテと同期し、カルテ内容が画像と同時系列

で見ることができる、また、診療報酬改定が自動更新できるネットワークなど、システム機能アップに伴う

増額でございます。これにつきましては、阿部先生、医療の中で検討委員会を立ち上げて、そのシステムに

向けていろいろ精査したところ、当初予定しておりました電子カルテよりも機能アップということでの増額

でございます。２目予防費、13節、細節105．損害戸別予防接種委託料52万5,000円の増額でございますが、

村外で予防接種をする子は、主に未熟児養育医療児でございます。３名増に伴う計上でございます。３目母

子保健事業、20節、細節106．未熟児養育医療児船賃助成金３万8,000円の増額でございますが、対象児の３

名増の保護者船賃助成分の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ４目環境衛生費210万円の増額でございますが、９節旅費、細節４．普通旅費で不足が生じておりますの

で、10万円の増額をお願いします。11節需用費、細節６．修繕料150万円の増額でございますが、経年劣化

による聖苑の外壁面のモルタルのひび割れの箇所の補修と、外部ドアのふぐあい箇所の修繕料計上でござい

ます。14節資料料及び賃借料で50万円の増額でございますが、墓地団地及び聖苑周辺の除草作業に伴う重機

使用料の計上でございます。 

 次のページでございます。４款２項２目Ｅ＆Ｃセンター運営費90万円の増額でございますが、11節需用費、

細節６．修繕料で、ストックヤードのシャッター及び外部ドアでございますが、経年劣化によるサビ及び腐

食が著しいため、修繕料の計上をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 歳出８ページです。６款１項２目農業総務費は31万4,000円の増額補正です。11節修繕料の増額は、農産

物食品加工センター事務所の空調設備の修繕費でございます。７目農地費は1,123万円の増額補正ですが、

３事業に係る補正でございます。細節ごとに説明をいたします。細節1277．管理体制整備促進事業費は、土

地改良施設の管理運営に係る事業費でございますが、土地改良区への補助金が主でありますが、村において

は、伊江地区管理体制推進協議会を設置し、施設の管理体制についての連絡調整、適正な管理水準、管理体

制を検討いたします。その協議会に係る委員報酬費、研修旅費、事務費等を各節に補助金から組み替えて補

正してございます。細節1398．国営かんがい排水事業費、完工式は、地下ダム事業が平成16年度から平成28

年度までに総工費約269億円により工事が完了し、今年度、その完工を記念し、国主催の完工式典が12月１

日に挙行されます。式典の後、完工祝賀会は村主催による開催のため、祝賀会に係る経緯費として、８節報

償費、11節需用費は、食料や記念品などの経費、工事費には完工記念碑の設置工事費を計上してございます。

細節1378．東江前農村集落総合管理施設炊事場増築事業では、実施設計で面積が増えたことなどによる工事

費の増、ガス回転釜、調理台等の備品購入費の増によるものでございます。８目ため池建設費50万円の増額

は、ため池ポンプ立ち上がり等の修繕費でございます。10目堆肥センター運営費は710万3,000円の増額補正

です。原材料費の増は、ふん貯から現金払いへ、その変更に伴う増額でございます。18節備品購入費の事務

用備品は、事務所内のパソコン１台の購入費。次のページの細節1397．堆肥センターホイルローダー購入事

業費は、堆肥回収、製造、運搬作業を行うホイルローダー１台、バケット容量で0.9立方メートルの購入費

でございます。防衛施設交付金事業で導入整備の予定でございます。 

 次のページをお願いいたします。２目林業振興費2,399万5,000円の増額補正でございます。13節委託料の

デイゴヒメコバチ防除委託料は、薬剤で樹幹注入方法で実施しておりますが、前年度までは県実施分と村実

施分で分けた実施方法でございましたが、今年度からは村事業に統一されたことと、積算単価の増額などに

よる増分でございます。細節1371．伊江島ハイビスカス園整備事業費は、歳入でも説明しましたとおり、ハ

イビスカス園整備は、北部振興事業により今年度実施設計、次年度で整備工事の予定でございます。事業内

容の変更などに伴い、土質調査、土木設計、建築設計などの委託料の増、17節公有財産購入費では、駐車場

用地整備に係る土地1,043平方メートルの用地購入費でございます。15節工事費の馬場並里線街路樹整備事

業は、９月単価入れ替えに伴う増分でございます。18節備品購入費の林業車両購入事業は、一括交付金事業

により２トンダンプ車を導入する事業でございますが、見積もりにより設計額の増に伴う補正でございます。 

 次、11ページです。６款３項２目水産業振興費は、一括交付金事業で整備予定の２事業の変更補正でござ

います。細節1367．鮮魚輸送強化事業では、空輸用コンテナ、海上輸送用コンテナ、輸送用活魚タンクコン

テナを整備する事業ですが、輸送用活魚タンクコンテナが、当初導入予定のものから仕様変更に伴う減額、

細節1368．水産物荷捌き施設強化事業、具志漁港荷捌き場に、荷捌き用のベルトコンベアを導入設置する事

業でございますが、そのベルトコンベアを塩害対策強化仕様への変更、二連式から三連式に仕様変更したこ

とによる増額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出12ページをお願いいたします。７款１項１目商工総務費、４節共済費、細節７．労働者災害補償保険

料負担金７万6,000円の増額補正につきましては、観光地清掃等の作業員20名分の労災保険料の確定に伴う

増額補正でございます。２目商工振興費におきましては1,080万8,000円の減額補正でございます。８節報償
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費、細節1394．伊江島民泊サイト整備事業につきましては、伊江村民泊サイト整備事業策定業務の業者選定

をプロポーザル方式により、伊江村ＩＣＴ関連業務業者選定委員会において、審査、選定を行う予定として

おります。本補正につきましては、その選定委員会の委員のうち、識見を有する外部員１名を招聘し、審査

を行うに当たっての費用弁償として２万円を計上させていただいております。９節旅費、細節４．普通旅費

の８万円の計上につきましては、事務調整等で、今後予算に不足が生じる恐れがあるための増額補正でござ

います。細節1394の１万円の増額補正につきましては、先ほどの報償費の選定委員会の識見を有する委員１

名分の旅費の計上となっております。11節需用費、細節1245．観光特産ＰＲ事業13万2,000円の計上は、

タッちゅんシールの増刷に伴う増額補正計上となっております。続きまして、13節委託料、細節1350．ミー

スィ公園整備事業60万円の増額補正の計上につきましては、新たに、ミースィ公園におきまして、時計塔の

設置を事業に追加するための設計業務の増額補正となっております。現在、ミースィ公園には、時計がなく、

公園を利用する方々、特に小中学生が帰宅する際に、時間の把握に御不便をおかけしていることから、地域

からの要望もございまして、今回、沖縄振興特別推進交付金事業を活用し、時計塔の設置も追加を行う予定

としております。15節工事請負費、細節1350．ミースィ公園整備事業は、事業費の単価入れ替え及び積算の

見直しと、先ほどの時計台の追加工事による増額補正の計上となっております。細節1352．青少年旅行村整

備事業につきましては…15節ですね、済みません、失礼いたしました。15節工事請負費1,165万円の減額に

つきましては、先ほど申し上げました細節1350．ミースィ公園整備事業につきまして、事業費の単価入れ替

え及び時計台の追加工事による増額補正…これは増額補正ですね。細節1352．青少年旅行村整備事業につき

まして、当初、今年度、特定防衛施設周辺整備事業調整交付金事業におきまして、青少年旅行村駐車場入り

口の周辺に、屋外トイレを整備する計画をしておりましたが、今年度は、設計業務のみを行いまして、工事

につきましては、次年度実施するという計画変更に伴う減額補正、これを合わせまして、節の工事請負費に

つきましては1,165万円の減額補正の計上とさせていただいております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 歳出13ページでございます。８款２項２目道路新設改良費は50万円の増額補正であります。12節役務費、

細節101．不動産鑑定料50万円の増額補正でありますが、西江上集落道24号道路整備工事による用地購入に

伴う不動産鑑定料の増額補正となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出14ページでございます。８款３項１目住宅管理費620万円の増額でございますが、11節需用費、細節

６．修繕料300万円でございますが、村営住宅の明け渡し等に伴う修繕やフェンスの修繕、供用部分の街灯

等の修繕等で、予算の約８割を支出済みでございまして、不足が見込まれますので増額をお願いします。15

節工事請負費320万円の増額でございますが、真謝団地屋上に高架タンクを設置し給水しておりますが、水

圧を上げてほしいとの入居者からの要望がございまして、加圧ポンプの設置等の環境工事に伴う計上でお願

いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出15ページでございます。４項空港費、１目空港管理費は200万円の増額計上でございます。18節備品
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購入費は、空港に配備しなければならない消火薬剤等を購入する費用で、補助対象経費となります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出16ページでございます。８款７項１目河川総務費で、補正額はございませんが、細節1001．海岸漂着

物等回収処理委託事業で、事業費見直しに伴う14節使用料及び賃借料から13節委託料への組み替えでござい

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 17ページでございます。９款１項１目非常備消防費につきましては、18節備品購入費で39万9,000円の計

上でございます。吸管ホース、消防ホースに大分傷みがあり、迅速、的確な消火活動ができない可能性があ

ることと、操法大会に向けた新たな備品の配備が必要となったための計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出18ページです。10款教育費、１項２目事務局費、３節職員手当等44万4,000円の増額につきましては、

人事異動に伴う補正でございます。８節報償費15万2,000円の増額につきましては、２年保育検討委員や外

部有識者への謝礼金等の計上でございます。９節旅費、細節１．費用弁償18万4,000円の増額につきまして

は、昨年度まで講師謝礼金は旅費を含めて支払いを行っておりましたが、今年度４月１日から規定が整備さ

れましたので、それに伴い講師謝礼金と費用弁償に分けて支出する必要がございますので、新設し、計上し

てございます。12節役務費、細節６．建物災害共済分担金９万7,000円の増額につきましては、伊江幼稚園

及び伊江小学校が新校舎となったことによる増額分の計上でございます。19節負担金、補助金及び交付金、

細節102．防音事業協議会負担金３万8,000円につきましては、伊江小学校防音工事分の分担金の計上でござ

います。 

 歳出19ページをお願いします。２項小学校費、１目学校管理費、３節職員手当等９万6,000円の増額につ

きましては、８月から住居手当支給対象の職員がおりますので、それに伴う計上でございます。11節需用費、

細節206．西修繕料50万1,000円の増額につきましては、西小第一教員宿舎が老朽化により屋上がひび割れし

ておりますので、雨漏りが発生しており、その防水処理や水道管の修繕のための計上でございます。13節委

託料、細節102．健康診断料２万円につきましては、健診車両の渡航費の計算ミスによる計上漏れがござい

ましたので計上してございます。 

 歳出20ページ、４項１目幼稚園費800万円の増額につきましては、２年保育に向けた両幼稚園の増改築設

計委託料でございます。特定防衛施設調整交付金を活用して委託したいと思います。 

 歳出21ページ、５項１目社会教育総務費39万円の増額につきましては、人事異動に伴う補正でございます。

細節1293．青壮年交流事業の８節報償費と９節旅費につきましては、１項２目事務局費で説明しましたよう

に、当初予算では報償費に旅費が含まれておりますので、報償費から旅費へ費用弁償として６万5,000円を

組み替えしてございます。また、11節需用費におきましては、本事業の中に食糧費を組み込んでおりました

が、食糧費は一般事務事業にて組み込むのが適切でありますので、７万円を一般事業の細節３．食糧費へ組

み替えしてございます。２目公民館費57万8,000円の増額につきましては、公民館講座等の講師の費用弁償

として８万4,000円計上してございます。11節需用費、細節303．改善センター修繕料49万4,000円の増額に
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つきましては、改善センター１階と２階のトイレの修繕でございますが、２階のリハーサル室、東側のトイ

レにおきまして、和式トイレとなっておりますので、踊り手などの不便を解消するため、洋式への改修と

なってございます。３目文化財保護費20万6,000円の増額につきましては、生塩睦子先生監修の「伊江島の

民話」にＣＤが附属しておりますが、発音等の修正が必要ということでして、録音し直すこととなりました。

そのＣＤを1,000枚分焼き増しする代として計上してございます。 

 歳出22ページをお願いします。６項２目体育施設費130万6,000円の増額につきましては、人事異動に伴う

補正でございます。４目多目的屋内運動場管理費661万2,000円の増額につきましては、９節旅費３万7,000

円は、補助事業事務調整時の旅費でございます。18節備品購入費の657万5,000円につきましては、屋内用の

バッターボックスマット６枚と移動式ピッチャーマウンド一式となってございます。バッターボックスマッ

ト及びピッチャーマウンドは、より実戦に近い形でスパイクを履いて練習する必要性が高いことから、計上

してございますが、多目的屋内運動場として他のスポーツを楽しむためにも、その部分が傷まないよう、芝

の保護として考えておりますので、よろしくお願いしたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出23ページです。13款諸支出金、３項１目過年度支出金２万6,000円の増額計上につきましては、細節

107に係る障害者支援区分認定調査に伴う運営負担金で、沖縄県介護保険広域連合からの精算金通知による

補正計上でございます。 

 以上で、平成29年度伊江村一般会計補正予算（第４号）の御説明といたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 しばらく休憩します。 （休憩時刻11時00分） 

 再開します。 （再開時刻11時10分） 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。11款、地方交付税、１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 15款、国庫支出金、２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 16款、県支出金、３ページ。〔「進行」の声あり〕 

 17款、財産収入、４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 19款、繰入金、５ページ。〔「進行」の声あり〕 

 21款、諸収入、６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 22款、村債、７ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出も款ごとに質疑を許します。２款、総務費、１ページから３ページ。〔「進行」の声あ

り〕 

 ３款、民生費、４ページ、５ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ４款、衛生費、６ページ、７ページ。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 ４款に関連してお願いしたいと思います。現在の診療所の北側の駐車場のライン引きがなくて、訪れる

方々、駐車する場所が全然まとまってといいますか、規定どおりの駐車がされていません。特に高齢者の皆

さんが訪れる場合、その場所がはっきりしないことによって、駐車スペースが５台から６台は入るところを
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４台ぐらいしか入れなくて、次に来る方が困っている状況を多々見ております。駐車場のスペースの区画ラ

インといいますか、それは改修できないかどうか。スペースを書くことによって、使い勝手がよくなると思

いますが、どうでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 今、島袋議員の駐車場の北側のライン引きにつきまして、整備できないかということであります。これに

つきまして、区長会のほうからもそういう要望がありまして、簡易なものでもいいですからということで、

ラッカーで整備を進めようと思っております。早急に対応できなく、大変申し訳ないと思いますが、早急に

対応して区画線を整理して、今おっしゃるように駐車スペースの整理をしていきたいと思いますので、よろ

しくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ６款、農林水産業費、８ページから11ページ。５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 歳出８ページ、農地費、15節工事請負費、細節1378．東江前農村集落総合管理施設炊事場増築事業、それ

と1398．国営かんがい排水事業完工式が合算して300万円計上されているのですが、その内訳をお伺いしま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時15分） 

 再開します。 （再開時刻11時16分） 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 先ほどの工事の質疑でございますが、1398．国営かんがい排水事業完工式の予算として100万円を計上し

てございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ５番 内間広樹議員。 

○ ５番 内 間 広 樹 議員 

 完工式の祝賀会は12月１日に行うということでしたけれども、この細節の中の工事請負費に、1398がある

要因はどうしてなのか。お尋ねします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 細節1398が、各細節にあるものですから、統一した名称ということで、完工式ということでございますが、

15節工事請負費につきましては、この完工式の完工記念碑の設置工事費としての補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 歳出10ページをお願いします。２目林業振興費の17節、細節1371．ハイビスカス園整備事業の中で、駐車

場の整備確保ということですけれども、場所と坪単価、もう一度お願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 この駐車場予定地につきましては、現在の駐車場があります。それと、以前、ハイビスカス園の祭りをし

ていたときに、草地がありまして、そこを利用して臨時駐車場としておりましたが、その用地でございます。

1,000平方メートル余りでございますが、これも、私、少し説明不足がございまして、当初からその購入費

は予定を入れておりましたが、当初は通常の農地としての単価で、平方メートル当たり1,900円ほどを予定

しておりましたが、鑑定評価を入れていく中で、まだ評価中でございますが、その用地に関しましては、農

振除外地で宅地見込み地的な要素があるということで、3,000円ほどになるということで、その差額を予算

計上しているところでございますが、まだ単価は鑑定評価が上がってきておりませんので、確実な数字では

ございません。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 10目堆肥センター運営費、兼、人事についてお伺いしますけれども、休憩をいただけませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時19分） 

 再開します。 （再開時刻11時23分） 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 先ほど、休憩中の議論にありましたとおり、職員管理といいましょうか、そういうのはやはり瓜田李下に

誤解されないように、職員管理をしていただきたい。こうして休暇なら休暇と、きちんとした手続をすれば

いいわけですから、そのようなところ、きちんとした指導をすることを、お願いといいましょうか、やって

いただくことを希望して質疑を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 10ページの林業振興費に関連しまして、お伺いいたします。平成28年度は、林業振興費140万円ほどあっ

て、ちょこちょこ防除をされているのですが、今年度も松くい虫に対する防除はやる予定でしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 松くい虫の防除も、今年度はその事業費も計上してございます。防除の予定でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 松くい虫かどうか調べてみないとわからないと思いますが、毎回出るゴヘズの松がありますよね。そこが、

もう年々減ってきています。枯れてきています。現状も、今、赤く枯れたやつが４つぐらいあったのですが、

もう向こうは、あれだけ何十年も経っている松で、すごくいい景観を醸し出していると思います。そこを保

全する必要があると思いますので、それと城山にも立ち枯れっぽいやつが見えましたので、そこを調査して、

結構大きな松なので、ぜひ対策をとってほしいと思います。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 松につきましては、先ほど議員がおっしゃられた箇所も含めまして、主要地を再度調査の上、対策をとっ

ていきたいと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 ぜひお願いしたいと思います。特にゴヘズのところは、本当にもう見る影もなくなるぐらい、本当に枯死

木が多くて、もう残り少ないわけですから、そういう雑林みたいな形になっていますので、下のほうを伐採

して、もうちょっと景観よくしてもらったらいいかと思いますので、ひとつよろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 11ページの水産業振興費ですけれども、細節1367と細節1368、金額が同額だったものですから組み替えか

と思ったのですがそうではないということで、当初計画していた1367の空輸用コンテナ、これが今回はやら

ないということですが、どのようなシステムなのか、もう一度詳しく教えてください。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 鮮魚輸送強化事業の輸送用活魚コンテナ、それをやらないというわけではなくて、当初予定していたコン

テナが、現在製造されていないということで、若干仕様については落ちて安くはなるのですが、同じように

２台導入いたします。単価が落ちたということでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。７款、商工費、12ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款、土木費、13ページから16ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款、消防費、17ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款、教育費、18ページから22ページまで。11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 歳出の21ページ、公民館費の中で、先ほど改善センター修繕費、２階の控え室側のトイレ、和式から洋式

への変更ということでありましたけれども、改善センタートイレに関連して、私、ずっと以前にもそれを申

し上げた経緯がありますが、１階、２階の男子トイレの小便器ですが、今３つありますけれども、手すりが

奥にあります。ですから、十数年前から私はそれを指摘しているつもりなのですが、一向に直らなくて、改

善センターに行くたびにそれを感じるのですが、私たちであればその距離が１、２メートルですから、軽く

歩行できるのですが、高齢者の皆さん、あるいは歩行不自由な皆さんは、この１、２メートルの距離でも大

変だと思います。ですから、この際に、手すり、１階も２階も、手前入り口側に変更することはできないの

かどうかを伺います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 
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 早急に対応していきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育費、ありませんか。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 歳出22ページ、４目多目的屋内運動場管理費の18節備品購入費についてお伺いします。再度、詳細につい

て。そしてこの定例会でずっと所管事務調査の話をしておりますが、その中で日立製作所の野球部がまた来

年早々、合宿に来るという話をお伺いしました。今回ここで、補正予算に上げられているのもそういった関

連だと思うのですが、その合宿に間に合うのか。実際、今回計上して。どうでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 バッターボックスマットとピッチャーマウンドですけれども、これは移動式になっておりますので、発注

をかけたら、その後は、時間をそれほど要しませんので、十分間に合うと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。13款、諸支出金、23ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。質疑漏れはありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第45号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第45号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第45号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第４号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第45号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第４号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第６ 議案第46号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 それでは議案第46号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）の提案理由を申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ218万6,000円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ11億7,338万7,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出予算

の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予

算補正」によりたいと思います。なお、詳細については、事項別明細書をもって住民課長から説明をさせた

いと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。６款２項２目県財政調整交付金106万6,000円
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の計上は、県への都道府県化に伴います財政の県への移行に伴いますシステム導入費用の県調整交付金の計

上でございます。 

 歳入２ページをお願いいたします。８款１項１目一般会計繰入金112万円の計上は、一般会計でも申し上

げましたが、今後４名の出生が見込まれておりますので、出産育児一時金の計上でございます。 

 続きまして、歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目一般管理費124万2,000円の計上は、13節、

細節105．国保情報集約システムデータ連携委託料で、県への財政の移管に伴いまして、新たに沖縄県と連

携する情報集約システムの接続委託料の計上でございます。18節備品購入費78万2,000円の計上は、国保情

報集約システムの機器購入費の計上でございます。機器の購入につきましては、国保連合会にて市町村分を

一括して調達いたしますが、契約につきましては、おのおのの市町村で締結することとしております。 

 歳出２ページ、２款４項１目出産育児一時金168万円の計上は同じく42万円、４名分の計上でございます。

２目手数料1,000円の計上は、出産育児一時金の支払い手数料で不足がありますので、1,000円計上してござ

います。 

 歳出３ページ、９款１項１目基金積立金109万7,000円の減額は、本補正予算を財源調整したく、基金を減

額してございます。 

 歳出４ページ、11款１項１目一般被保険者保険税還付金36万円の計上は、細節101.償還金利子で35万円、

細節102．還付加算金で１万円の計上でございます。所得修正及び国保の資格喪失を遡及して行ったために、

保険税の還付がありますので、計上してございます。平成26年度から平成28年度分で34件の修正等がござい

ました。 

 以上で、国民健康保険特別会計補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、６款、８款一括して質疑を許します。１ページ、２ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款、総務費、１ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ２款、保険給付費、２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ９款、基金積立金、３ページ。〔「進行」の声あり〕 

 11款、諸支出金、４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時40分） 

 再開します。 （再開時刻11時40分） 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第46号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第46号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第46号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 
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 異議なしと認めます。したがって議案第46号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第７ 議案第47号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第47号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第２条、第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。今回は、

収益的支出のみの補正となっております。21款船舶運航事業費用、既決予定額６億9,091万1,000円、補正予

定額がゼロ、同じく計で６億9,091万1,000円とする補正増減ゼロの補正内容となっております。詳細につい

ては、事項別明細書をもって公営企業課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 御説明いたします。３ページをお開きください。収益的収入及び支出の（支出）の部でございます。21款

１項１目船舶運航費、７節旅費につきまして、まず新造船建造に伴います諸検査の立ち会いのための旅費で

ございます。当初予算で計上しておりませんでした各種検査の立ち会い旅費といたしまして、54万円でござ

います。主機関、発電機関、スラスター、スタビライザー、ブロック検査等がございまして、船長、機関長

の２名を派遣する予定でございます。そして、今後10年以上は新造船の計画がないことから、乗組員研修と

いたしまして、船長、機関長以外の士官10名を熊本ドック株式会社へ派遣いたしまして、建造の工程を研修

いたします。その費用といたしまして103万円を計上してございます。また、若手の機関員には、エンジン

整備の熟知研修といたしまして、現在、フェリーいえしまに搭載していますエンジンと同型のダイハツ

ディーゼルエンジンの分解組立てを通して、トラブルに対応するための研修を行います。この研修につきま

しては、ダイハツディーゼル株式会社さんの滋賀工場の研修センターが管理しています、年間スケジュール

に組み入れての研修でございまして、昨年申請していたものが今年度受理されたことによります費用の増額

でございます。３名を派遣する予定でございます。15節役務費は、エンジン研修に要します３名の研修費用

でございます。次に、３目一般管理費、12節修繕費につきまして、郵便運搬車のクーラーとターミナルの１

階部分のタイルが剝離したことによります修繕料でございます。18節広告料につきましては、沖縄タイムス

社の夏休みの紙面企画で「伊江島で遊ぼう」の広告料でございます。19節負担金は、今年度のゆり祭りの

シャトルバス運行実績によります増額でございます。29節報償費につきましては、新造船建造検討委員会の

委員報償費が当初計上されてございませんでした。委員会開催を見込んでの補正でございます。係る予算に

つきましては、４項予備費から277万5,000円を組み替えての補正でございます。以上で、船舶運航事業会計

補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入、支出、一括して質疑を許します。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 この中に関連するかどうかわかりませんが、売店に関して、再開したことに関して感謝します。村民の皆

様方も大分心配されておりましたが、フェリーの売店が再開することによって、皆さん喜ばれておりました。

契約されている方々の詳細、それと何か問題点等があるのかどうか。今まで、頑張られた方もそうですが、



― 91 ― 

運航されているときはずっとその売店があいている状況でした。もしその売店の方々と調整して、どうして

も週に１回ぐらいは休暇をとりたいとか、そういった条件提示があった場合はどうするか。その辺も含めて

売店の詳細に関しての情報をいただければと思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 ６月30日で前契約者との契約が切れた後、約２カ月ほど売店を閉めていたと。その間、募集をいたしまし

たが、なかなか成り手がいなくて、そのことはただいま島袋議員の御質疑にありました形態、毎日乗らない

といけないのかとか、休みがないとかいろいろなことがございまして、いろいろな方と御相談いたしまして、

わくわくクラブ、契約者の代表は東江裕美子でございます。そして共同の、フェリーの売店についての役員

といいますか、担当は友利友子さん、そして宮里陽子さん、３名の共同出資の会社で行っているということ

でございます。そして、休みがほしいとかそういったことにつきましては、当初でお話ししまして、それは

その申し出があれば、そういったことは可能ですということでございまして、現在特に、今問題があるとい

うことはございませんが、何かありましたら都度船員、あるいは事務所とも相談いたしまして、対処してい

る状況で、特に今問題があるということはございません。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかにありますか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第47号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第47号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第47号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）を採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第47号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第２号）は、

原案のとおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻11時50分） 

 再開します。 （再開時刻14時00分） 

 日程第８ 認定第３号 平成28年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 それでは平成28年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について、提案理由を御説明申し上げます。 

 平成28年度伊江村一般会計歳入歳出決算を議会の認定に付するに当たり、主要成果の中での決算概要を申

し上げまして、地方自治法第233条第３項の規定により、主要施策の成果も合わせて報告をさせていただき

ます。 

 一般会計決算の歳入総額は53億9,076万7,703円、歳出総額は52億6,286万7,982円で、歳入歳出差引額は１

億2,789万9,721円となり、繰越明許費414万6,000円を差し引いた実質収支額は１億2,375万3,721円となりま

した。本年度の決算額を前年度と比較してみますと、歳入で25億8,451万7,487円、32.4％の減、歳出で25億
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443万3,571円、32.2％の減となり、歳入歳出ともに大幅な減額となりました。その主な要因として、伊江小

学校校舎・幼稚園園舎改築事業と、多目的屋内運動場施設の完成によるものであります。また、沖縄振興特

別推進交付金で世界のイージマンチュ交流招聘事業、ハブ対策事業、明るい村づくり事業、農業振興事業、

観光振興事業、畜産振興事業、漁業振興事業、人材育成事業など、村の特殊性に起因する課題解決に向けた

14事業を実施することができました。本年度は、５年ごとに開催される世界のウチナーンチュ大会に合わせ

て、世界のイージマンチュ交流会を村環境改善センターで開催し、海外から30名余の皆さんが里帰りし、交

流を深めることができました。今後も海外で活躍するイージマンチュとの交流を図ってまいりたいと考えて

おります。特定防衛施設周辺整備調整交付金では、教育、生活環境の整備や医療、住民福祉の向上を図るた

め、上水道施設整備事業、西江前コミュニティー供用施設駐車場等整備事業、歯科医療機器購入事業、西小

学校屋外トイレ設置事業、ミナト縦線街路樹整備事業、川平集落道排水路整備事業などに充当いたしました。

なお、建設事業費等への充当のため過疎対策事業債、辺地対策事業債、臨時財政対策債、一般補助施設整備

等事業債など、合わせて１億7,484万8,000円の起債で、効率的な運用で一般財源の持ち出しを極力抑えるこ

とができました。加えて、財政調整基金、減債基金、特定防衛施設周辺整備調整交付金基金、人材育成基金、

芸能振興基金、未買収道路用地取得基金、村民レク広場整備基金、ちゅら島づくり応援基金、合わせて３億

7,382万円を繰り入れし、本年度の財政需要に対応してまいりました。 

 一方、当該年度における基金積み立ては、厳しい財政需要やマイナス金利時代のもと、前述の投資的経費

に対応しながら財政調整基金ほか９基金へ、基金利子を含めて５億9,712万円余の積み立てをすることがで

きました。 

 財政状況については、平成28年度普通会計概要のとおりであり、本村の財政事情は自主財源に乏しい上、

扶助費や補助費等、義務的経費が増額傾向にあり、国、県からの依存財源（平成28年度決算比率76.6％）に

頼っている極めて厳しい現状にあります。村税は、重要な自主財源として、今後も公平性、確実性を堅持し、

自主・自立という明確な目標に向け、村民一人一人が受益者負担の原則にのっとり、負担すべきは負担し、

耐えるべきは耐え、見直すという覚悟と勇気を持って臨み、財源の確保になお一層努めながら、義務的経費

を抑制しつつ、中長期的な展望に立って、村の諸事務事業の適正、効率的な予算執行に当たってまいります。 

 国の経済対策の取り組みにより、経済再生に幾分明るい兆しがあるものの、微増の小規模自治体である本

村を取り巻く状況は、依然として厳しいことに変わりはなく、常にそのことを認識し、時勢の変化による村

民の多岐多様にわたる行政需要に対応し、互いに支え合い、誇りを持って、豊かな気持ちで暮らし続けられ

る村の実現に向け、もろもろの懸案事項と課題解決に一層の努力を傾注する所存でありますので、議員各位

をはじめ村民皆様のさらなる御理解と御協力をお願い申し上げます。以上で、提案理由とさせていただきま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。１款、村税、22ページから24ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ２款、地方譲与税、24ページから26ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ３款、４款、５款、26ページです。〔「進行」の声あり〕 

 ６款、７款、８款、９款、10款まで。〔「進行」の声あり〕 

 11款、地方交付税、30ページ。12款も一緒に。交通安全対策特別交付金。〔「進行」の声あり〕 

 13款、分担金及び負担金。〔「進行」の声あり〕 

 14款、使用料及び手数料、32ページから36ページまで。〔「進行」の声あり〕 
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 15款、国庫支出金、36ページから40ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 16款、県支出金、40ページから44ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 17款、財産収入、44ページから46ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 18款、寄附金。〔「進行」の声あり〕 

 19款、繰入金、46ページから48ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 20款、繰越金、48ページから50ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 21款、諸収入、50ページから52ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 22款、村債、52ページ。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括して質疑を許します。ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳出に行きます。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款、議会費、58ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ２款、総務費、58ページから78ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ３款、民生費、78ページから88ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ４款、衛生費、88ページから98ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ５款、労働費、98ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款、農林水産業費、98ページから116ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ７款、商工費、116ページから120ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ８款、土木費、120ページから128ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 ９款、消防費、128ページから130ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 10款、教育費、130ページから150ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 11款、災害復旧費、150ページから152ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 12款、公債費、152ページ。〔「進行」の声あり〕 

 13款、諸支出金、152ページから154ページ。〔「進行」の声あり〕 

 14款、予備費。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 成果説明書のほうで説明をお願いします。42ページ、社会教育事業の表の一番下の伊江村青壮年交流事業

の平成28年度の参加人数の実績、詳細について教えていただければと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 伊江島創生塾、平成28年度、１期生と２期生、両方を実施、１期生も今回の中に入ってもらって、実施し

ました。参加人数は、全体で17名ほどになります。実質的には８月23日、９月21日ということでばらつきが

あるのですが、全体的に見ますと、出席者は17人になります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行してよろしいですか。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 歳入、ゴルフ場利用税交付金に関連して、ゴルフ場の決算状況の資料を提出していただきたいのですが、

議長。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 ただいま10番のほうから資料要求がございますけれども、要求することに御異議ありませんか。〔「異議

なし」の声あり〕 

 では、当局、資料をお願いします。総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 カントリークラブの総会がいまだ開催されておりません。そこで、村のほうに報告もございませんので、

この資料につきましては御提示できませんが、総会終了後、また追って定例会等で議員の皆様にお配りした

いと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 よろしいですか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査することにしたい

と思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これ

に付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第９ 認定第４号 平成28年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について、議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 認定第４号 平成28年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定についての提案理由につきましても、

平成28年度の主要施策の成果説明書の診療所特別会計の決算概要を申し述べて、提案理由とさせていただき

ます。 

 診療所特別会計、平成28年度診療所特別会計の決算は、歳入総額３億6,878万6,311円、歳出総額３億

1,879万980円で歳入歳出差引額は4,999万5,331円で、実質収支額も同額となりました。決算額の対前年度比

は歳入で2,039万4,832円、5.9％の増、歳出で3,069万6,865円、10.7％の増となりました。一般会計からの

繰入金は、平成26年度から伊江村特定防衛施設周辺整備調整交付金基金を運用し、人件費に充当、平成28年

度3,500万円となりました。診療所運営においては、医師２名と非常勤医師１名の確保で、村民が安心して

医療サービスを共有できる体制の確立と、透析センター開設に伴い、歳入歳出ともに大幅な伸びとなりまし

た。今後は、専門員派遣制度を活用した眼科、耳鼻科、皮膚科等の専門診療を展開し、透析センターとリン

クした合理的な運営を図り、一般会計からの繰入金削減を課題とし、村民が安心して暮らせる医療の提供に

努めてまいりたいと思います。以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、一括して質疑を許します。198ページから200ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、一括して質疑を許します。204ページから208ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入歳出、一括して質疑を許します。進行してよろしいですか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査することにしたい

と思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これ

に付託して審査することに決定いたしました。 
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 日程第10 認定第５号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について、議題とし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 認定第５号 平成28年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定についての提案理由につきまし

ても、平成28年度主要施策の成果説明書の国民健康保険特別会計の決算概要を申し述べ、提案理由とさせて

いただきます。 

 国民健康保険特別会計、平成28年度の決算は、歳入総額11億2,927万8,773円に対し、歳出総額10億8,478

万5,279円、実質収支が4,449万3,494円となっております。決算総額の前年度比較では歳入が2,200万745円、

0.2％の減額、歳出は2,454万7,192円、2.2％の減額となっております。歳入歳出差し引き額（実質収支）

4,449万3,494円については、次年度への繰越金としたいと思います。国民健康保険特別会計は、自主財源で

の財政運営が厳しく、6,000万円の繰り入れを行い、一般会計に依存する状況にあります。住民が健康で充

実した生活を送ることで、中長期的には医療費の抑制に資することから、被保険者に義務づけられている特

定健診受診率の向上を図り、被保険者へ健康づくりの意識開発、特定保健指導実施率の向上とあわせて、国

民健康保険事業の安定運営に今後努めてまいりたいと思います。以上で、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、一括して質疑を許します。236ページから248ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、一括して質疑を許します。252ページから264ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入歳出、一括して質疑を許します。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 歳出、256、257ページについて、出産育児諸費と、それから葬祭費があるのですが、これは国保だけなの

ですが、村内で出産は何名なのか。それと亡くなられた方々は年間何名なのか。これは国保以外含めてです。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 まずは国保の被保険者から申し上げますと、出産育児一時金で、平成28年度中に12名の出生がございまし

た。葬祭費でございますが、国保の被保険者で12名の方がお亡くなりになっております。村全体で申し上げ

ますと、全体の中には先ほど申し上げました国保の被保険者の出生と死亡も含まれますが、平成28年度中に

出生が37名、死亡が74名でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査することにしたい

と思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これ

に付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第11 認定第６号 平成28年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について、議題と

します。 
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 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 認定第６号 平成28年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定についても、平成28年度の主

要施策の成果説明書の後期高齢者医療特別会計の決算概要を申し上げて、提案理由とさせていただきます。 

 後期高齢者医療制度は独立した医療制度で、75歳以上の方（一定の障害のある65歳以上の方）の後期高齢

者に対して適切な医療の給付、必要な保健事業を実施するために県内全ての市町村で構成する「沖縄県後期

高齢者医療広域連合」が設置されております。医療広域連合は保険者として財政運営を担い、保険料の料率

の決定等を行います。市町村においては、被保険者の便益の向上を図るため、保険料の徴収業務及び届け出

に関する窓口業務を行っております。後期高齢者医療制度では、後期高齢者の保険料を１割、現役世代の支

援金を４割、国・県・市町村からの公費を５割という負担割合により給付を行っております。本年度の歳入

決算額6,902万7,789円の内訳は、被保険者の保険料が4,711万1,929円、保険料の軽減に係る保険基盤安定繰

入金が1,692万7,340円で全体の92.8％となっています。歳出においては、医療広域連合への保険料等納付金

が6,435万2,442円で、決算総額6,761万8,984円の95.2％を占めている状況にあります。以上で、決算概要を

申し上げ、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、一括して質疑を許します。292ページから296ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、一括して質疑を許します。300ページから302ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査することにしたい

と思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これ

に付託して審査することに決定いたしました。 

 日程第12 認定第７号 平成28年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について、議題としま

す。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 認定第７号 平成28年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定についての提案理由を申し上げま

す。９ページの平成28年度伊江村水道事業報告書を読み上げ、提案理由とさせていただきます。 

 １．概況（１）総括事項、平成28年度決算に当たり事業の概況を報告します。 

 当年度は全県的に一定量の雨量があり、制限給水に至ることなく給水業務を実施することができました。 

 施設整備面におきましては、上水道配水管布設工事（1,772メートル）を一般会計補助事業（調整交付金

基金事業）で実施し、単独事業では、海底送水ポンプ場屋外吸込・吐出配管取替工事、フナズ地区水道管布

設工事、配水流量計更新工事を行い、水道水の安定供給及び老朽管の改修を進めています。 

 また、漏水の早期発見のため独自調査を実施し、有収率の向上に努めております。 

 当年度の水需要に対しての総配水量は、前年度比で１万6,111立方メートル増の70万861立方メートル（１

日平均1,920立方メートル）です。 

 その内訳は自己水源水量２万129立方メートル、前年度比69.4％の減、県企業局からの受水量が68万732立

方メートルで、前年度より６万1,705立方メートルの増加となり、受水依存率は97％でございます。受水依
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存率が増加した要因としては、自己水源の水量で特に湧出水源の収水量が減少したことによります。有効水

量は61万4,832立方メートル（有効率87.7％）で、有収水量は59万6,398立方メートル（有収率85.1％）とな

りました。 

 ≪事業収支≫ 

 収入は、前年度２億30万7,441円に対し、当年度２億3,311万5,539円で、3,280万8,098円（16.4％）の増

となっております。費用については、前年度１億9,896万1,819円に対し、当年度２億909万3,550円で、

1,013万1,731円（5.1％）の増となり、事業収支は2,402万1,989円の利益となりました。 

 ≪資本的収支≫ 

 収入は０円となっております。支出については、企業債償還金1,117万1,502円を減債積立金から、海底送

水ポンプ場屋外吸込・吐出配管取替、フナズ地区水道管布設、配水流量計更新工事2,322万円のうち202万

960円は、建設改良積立金、不足する財源は、過年度分損益勘定留保資金で補塡いたしました。 

 以上で、平成28年度伊江村水道事業会計決算の概況報告を申し上げ、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入、一括して質疑を許します。16ページから17ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。収益的支出、一括して質疑を許します。18ページから20ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 自己水源について伺います。水道事業会計決算審査意見書の３ページには、自己水源の受水量の推移、過

去５年間の表がありますが、先ほど村長からの報告でもありましたが、湧出の自己水源が１万5,070立方

メートル、過去最低ですが、最高時と比較すると４分の１ぐらいになっているのですが、そのほかの城水源

も2,668立方メートルと過去最低、西江上水源地もそうですね。そうなった原因については、どう考えてお

られますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 原因についてというところでございますが、昨年は少雨傾向があったということで、特に今、湧出水源に

つきましては、少雨傾向によって塩分濃度が高くなっているということで、ポンプがとまったことが原因で

はないかと考えております。そのほかの城水源、西江上水源地につきましては、どのような原因かというの

はちょっとわかりませんので、湧出につきましてはそのように考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 審査意見書４ページには、第４表として業務水量の推移、過去５年間のものがあります。有収水率、これ

はずっと減り続けているのですが、なかなか原因はわからないということですが、どうですか。ずっと減り

続けていることについて。無効水量も８万6,000トン以上ありますが。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 ただいまの質疑で、有収水率が年々減少していると。それと有効率も減少しているということで、実際有
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効率につきましても、老朽管の改修を行い、また委託を入れまして、漏水調査等も行って、漏水の場所を特

定したり、有収水率を引き上げるために事業を入れてはいるのですが、なかなかそれが実績としてつながっ

てきていないということで、引き続き老朽管の更新事業を行いながら、そうした漏水等に対応していきたい

と考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 毎年同じような答弁ですが、この年度、どういうことをやられたのですか。有収水率の向上と無効水量を

減らす対策としてどういうことをされましたか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 調整交付金基金事業により、上水管の布設工事を1,772メートルの工事の交換を行いました。漏水につい

ての調査を委託に回しまして、漏水個所を特定いたしまして、その漏水箇所の修繕工事等を行っております。

そのほか、９ページにございますが、フナズ地区の水道管布設工事等も行っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 私からも補足をさせていただきたいと思います。名嘉議員の御質疑は、もっともなことだと思っておりま

す。監査意見書の中でも、自己水源の水量については大きく気象条件に左右される面もありますが、そうい

う中で、特に湧出水源の、私も思っておりますが、監査報告を受けたときにも、湧出水源の取水の方法、今

までどおり何十年続いてきた方法、位置、その辺の部分が現在の中で適切な位置にあるのか。たび重なる台

風で、塩が入ってきてストップして、飲料水としての給水ができなかったという部分の過去の経緯も踏まえ

まして、今後湧出のポンプ室を一度しっかりと検証していく必要があるのではないかと思っております。 

 もう一つにつきましては、先ほど名嘉議員からありましたが、毎年、指摘も受けながら、なかなか改善さ

れていないという部分は、しっかりと水道事業の管理者として、今後、その対策をしっかりやっていかない

といけないと思っております。そういう中で、この無効水量が平成28年度で８万6,029立方メートル、

12.3％もあるという部分は、非常に危機感を持って、今後、専門的な業者にも意見を聞きながら、どのよう

にすれば改善できるかを、今年度の中でこの平成28年度の指摘事業を踏まえて、監査等、あるいは委員から

の御質疑も踏まえて、今後無効水量の低減に向けて、どのような対策があるのかをしっかりと内部で検討し

ながら、無効水量の低減、あるいは自己水源の有収率の向上のための施策を、今後しっかりやっていきたい

と思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。資本的収入、支出、一括して質疑を許します。21ページから22ページ。〔「質疑なし」の声

あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査することにしたい

と思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これ

に付託して審査することに決定いたしました。 
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 日程第13 認定第８号 平成28年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について、議題と

いたします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 認定第８号 平成28年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について、提案理由について

申し上げます。 

 ９ページをお願いいたします。 

 平成28年度伊江村船舶運航事業報告書。１、概況、（１）総括事項、（イ）運航の状況。平成28年度の決算

に当たり、事業の概況を報告いたします。当年度もフェリー「いえしま」と「ぐすく」の２隻運航で事業運

営に当たり、年間運航計画として定期航路の運航を前年同様1,550回、定期航路の臨時運航50回、定期航路

外運航10回、年間運航計画1,610回を設定し、運航に当たってまいりました。 

 当年度の欠航日数は13日となり、その内容は台風の襲来による欠航日数が８日、海上時化で５日の欠航日

数であります。連動して台風等の影響で延べ27回（前年43.5回）、海上時化で８回（前年８回）の欠航数と

なり定期航路の定期運航実績が1,505回で運航計画を45回下回りました。一方、定期航路内の臨時便運航で

は、運航計画を大きく上回る150.5回（対計画301％）であります。その要因は、民家体験泊事業によるもの

でございます。また、定期航路外は１回（対計画10％）あり、運航数全体では合計1,656.5回運航し、当年

度の運航計画を46.5回上回る運航実績となりました。 

 （ロ）旅客輸送及び車両航送。 

 当年度の旅客運送実績は49万6,354人（１日平均1,360人）で、計画に対しまして3,646人（0.7％）の減と

なりました。観光客人員数では12万8,803人と前年度13万6,076人を比較すると7,273人の減少は、団体客が

影響していると思慮いたします。 

 車両航送は７万8,931台（１日平均216台）で計画に対しましては2,931台（3.9％）の増、前年度７万

8,994台を比較すると、63台の微減となりました。 

 （ハ）収益的収入及び支出。 

 船舶運航事業収益は７億5,970万6,373円で、前年度比787万3,653円（１％）の減となっています。営業収

益においては６億1,946万2,810円で、前年度比2,378万8,405円（3.7％）の減、営業外収益では、１億1,410

万563円で、前年度比183万4,752円（1.6％）の増になりました。特別収益では、退職給付引当金戻入が

2,614万3,000円で前年度比1,408万円（116.7％）の増となっています。 

 船舶運航事業費は６億2,991万3,442円で、前年度比2,483万7,447円（3.8％）の減となっています。営業

費用においても、５億9,539万３円で、前年度比2,363万1,272円（3.8％）の減となりました。営業外費用で

は3,452万3,439円で、前年度比120万6,175円（3.4％）の減となっています。 

 （ニ）資本的収入及び支出。 

 収入においては０円です。支出では3,047万5,249円となっていますが、その内訳は企業債償還金（財政融

資資金元金）1,190万4,205円、他会計償還金（辺地債）1,857万1,044円でございます。なお、支出額に不足

する財源は、過年度分損益勘定留保資金で補塡いたしました。 

 以上、平成28年度伊江村船舶運航事業会計決算の概況報告をし、提案理由とさせていただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入、一括して質疑を許します。15ページから16ページ。10番 名嘉 實議員。 
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○ 10番 名 嘉   實 議員 

 15ページの運輸収益に関連して、米軍関連のいつもの資料を要求したいのですが、どうですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ただいま資料の要求がございましたけれども、要求することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声

あり〕 

 当局は、資料をつくって提出してください。公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 

 あしたの朝でよろしいでしょうか。お願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時03分） 

 再開します。 （再開時刻15時08分） 

 進行します。収益的支出、一括して質疑を許します。17ページから19ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。資本的収入、支出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これに付託して審査することにしたい

と思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって本案については、全議員で構成する決算審査特別委員会を設置し、これ

に付託して審査することに決定いたしました。 

 これから決算審査特別委員会の正副委員長を互選していただきます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻15時10分） 

 再開します。 （再開時刻15時30分） 

 これから諸般の報告をいたします。 

 決算審査特別委員会の委員長及び副委員長が次のとおり決定した旨、通知を受けましたので、報告いたし

ます。委員長に渡久地政雄議員、副委員長に知念一邦議員が選出されています。これで諸般の報告を終わり

ます。 

 以上で本日の日程は、全部終了しました。 

 本日はこれで散会します。 

（散会時刻15時20分） 

 

 


